

## ACCIONA

La fundación Acciona participó en la mesa de Expertos Online “Innovación para el Desarrollo”, organizada por Prensa Ibérica y el Grupo Zeta, con el fin de debatir los diferentes aspectos y actores a tener en cuenta en los proyectos de cooperación al desarrollo, y en este caso explicar la experiencia de acciona.org. Durante la mesa un grupo de cinco expertos ha reflexionado sobre las claves para avanzar en el cumplimiento de la Agenda 2030 de las Naciones Unidas y sus Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). El acceso a la reunión era cerrado a solo los colaboradores.

En la mesa, que estuvo moderada por Alfonso Nogales, director de Innovación Digital de Prensa Ibérica & Grupo Zeta, también participaron Julián Andújar de la Fundación Tecnologías Sociales, Carlos R. Fernández de Liesa de la Universidad Carlos III, Paloma Pérez Castañares de la Fundación Microfinanzas BBVA y Miriam Ciscar de AECID y Jose Gabriel Martín, director gerente de Acciona.

En su intervención inicial, José Gabriel Martín, explicó “La innovación es tecnología y también administrativa, en la gestión, logística u organizativa. Para llegar a entornos realmente duros, donde las condiciones de trabajo son un reto a superar, la innovación tiene que estar presente a todos los niveles”. En cuanto a la tecnología en sí, señaló: “En el contexto del desarrollo, es importante que las tecnologías aplicadas estén maduras para evitar problemas e impactos negativos en estos entornos difíciles. A veces no es necesario llevar a cabo un gran cambio tecnológico; basta con aprovechar los medios que hay y darles una nueva función. En acciona.org coincidimos con que la mejor tecnología es la que se puede asumir técnica y económicamente, y a este respecto la gestión del cambio es fundamental”.

En lo referente a la labor de las políticas globales como motor para hacer un mundo mejor, los ponentes coincidieron en la necesidad de objetivos conjuntos a los que atender, si bien la forma de llegar a los mismos debe adaptarse a las necesidades de cada país. En cuanto al papel de la tecnología en la innovación Martín Fernández señaló que: "En el contexto del desarrollo, es importante que las tecnologías aplicadas estén maduras para evitar problemas e impactos negativos en estos entornos difíciles. A veces no es necesario llevar a cabo un gran cambio tecnológico; basta con aprovechar los medios que hay y darles una nueva función. En acciona.org coincidimos con que la mejor tecnología es la que se puede asumir técnica y económicamente, y a este respecto la gestión del cambio es fundamental".